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Исполнительный 
директор МДС 
Темирбек Ажыку-
лов принял уча-
стие во встрече 
Премьер-
министра Кыр-
гызской Респуб-
лики Темира Са-
риева с  правле-
нием Бизнес-
ассоциации ЖИА.  
 
Участники встречи обсудили инве-
стиционный климат и реализуемые 
в стране проекты, а также вопросы, 
связанные с развитием бизнес-
среды и созданием дополнительных 
рабочих мест. Темир Сариев отме-
тил, что правительство  уделяет 
особое внимание соблюдению по-
рядка в государственных структурах.  
 
Предприниматели поделились мне-
нием о развитии бизнеса в стране, 
привлечении инвестиций, а также 
озвучили проблемы, с которыми 
сталкивается бизнес-сообщество.  
 
Темирбек Ажыкулов внес замечание 
по работе Методологического сове-
та по координации фискальной по-
литики при Министерстве экономики 
КР, который в настоящее время воз-
главляет заместитель министра эко-
номики  Баккельди Тюменбаев. Ме-
тодсовет создавался для того, что-
бы обсуждать вопросы, волнующие 
как государство, так и бизнес, и 
находить совместные решения. Од-
нако повестка дня формируется без 
согласования с бизнесом, а при ре-

шении спорных вопросов наблюда-
ется давление со стороны налого-
вых органов.  
 
В целях адаптации налогового зако-
нодательства КР к современным 
экономическим условиям и создания 
благоприятной среды для предпри-
нимательской деятельности распо-
ряжением Правительства КР от 3 
августа 2015 года создана межве-
домственная комиссия, которая 
должна провести анализ и внести 
предложения по улучшению админи-
стрирования НДС. На совещании 13 
августа Межведомственная комис-
сия определила рабочий орган ко-
миссии - Методологический совет по 
координации фискальной политики 
при Министерстве экономики КР. 
 
По итогам встречи премьер-министр 
поручил организовать встречу с ру-
ководителями  соответствующих 
государственных структур для реше-
ния озвученных предпринимателями 
проблем.   
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События МДС 

Премьер-министр и представители бизнеса 
обсудили инвестиционный климат в стране  



 

 

Программа Развития ООН, Агентство корпора-
тивного развития «КСО Центральная Азия» и  
Комитет МДС по устойчивому развитию и КСО  
провели конференцию на тему: «Бизнес и устой-
чивое развитие».  
 
В мероприятии приняли участие представители госу-
дарственных органов, неправительственных и между-
народных организаций и частного сектора. Презента-
торами выступили международные эксперты в обла-
сти КСО из Казахстана, Кыргызстана, России, Турции, 
Швейцарии и других стран.  
 

Участники встречи обсудили развитие практики ответ-
ственного ведения бизнеса в новых условиях. На кон-
ференции представлен международный и националь-
ный опыт развития механизмов социального партнер-
ства, примеры лучших практик того, как частный сек-
тор может сотрудничать с сообществами в рамках 
совместных инициатив.  
 
Исполнительный директор МДС Темирбек Ажыкулов 
и член комитета МДС по устойчивому развитию и 
КСО  Айбийке Эсенгулова выступили с презентация-
ми о деятельности комитета. 

Конференция «Бизнес и устойчивое развитие»  
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МДС принял участие в 4-й межрегиональной 
конференции «ЕАЭС. Новые перспективы со-
трудничества», на которой прошел ряд 
встреч представителей международных ор-
ганизаций, госорганов и бизнеса. 
 
В рамках пяти тематических круглых столов 
участники обсудили перспективы развития в сфе-
ре транспорта, сельского хозяйства, энергетики, 
туризма и инвестиций, а также в области трудо-
вой миграции, особенно в условиях экономиче-
ской  интеграции Евразийского  экономического 
союза. 
В работе круглых столов приняли участие главы 
регионов, профильных министерств и ведомств, 
экспертов, деловых кругов и неправительствен-
ных организаций Кыргызской Республики  и Рос-
сийской Федерации. 
 
Впервые в рамках конференции состоялся Моло-
дежный форум Кыргызстан – Россия. В ходе кон-

ференции подписано 7 меморандумов и итоговая 
резолюция, нацеленные на укрепление межрегио-
нального сотрудничества двух стран. 

Кыргызско-российская межрегиональная конференция 
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Исполнительный директор МДС Темирбек 
Ажыкулов и заместитель исполнительного 
директора Аскар Сыдыков приняли участие в 
заседании Консультативного совета по во-
просам политики в сфере недропользования 
при Министерстве экономики КР. Совет 
одобрил согласованный вариант поправок, 
касающихся изменения ставок платежей за 
удержание лицензии на право пользования 
недрами (ПУЛ) и бонусов .  
 
Итоговая версия поправок не предусматривает 
повышения ставок ПУЛ на поиск и разведку полез-
ных ископаемых, а также ставок бонусов, однако 
предлагает повышение ставок ПУЛ на разработку 
полезных ископаемых и установление минималь-

ных размеров ПУЛ. Таким образом, Министерство 
экономики и другие члены Совета учли многочис-
ленные доводы МДС и других представителей 
бизнес-сообщества о нецелесообразности повы-
шения указанных ставок.  
 
Совет также одобрил проект поправок в Закон КР 
"О недрах", предусматривающий введение обяза-
тельной отчетности по Инициативе прозрачности 
добывающих отраслей (ИПДО). МДС, в свою оче-
редь, неоднократно  высказывал позицию о том, 
что большинство членов Комитета МДС по мине-
ральным ресурсам выразили отрицательное мне-
ние по обязательной отчетности, однако указан-
ная инициатива была одобрена большинством 
голосов членов Совета. 

Консультативный совет одобрил поправки по  ПУЛ и бонусам    

МДС принял участие в совещании рабочей 
группы  по реализации протокольных поруче-
ний Совета по развитию бизнеса и инвести-
циям при Правительстве КР по вопросам про-
ведения налоговых проверок.  
 
Участники встречи отметили, что субъекты пред-
принимательской деятельности сталкиваются со 
многими проблемами в ходе проведения налого-
вых проверок, в частности, это злоупотребления со 
стороны налоговых органов, необоснованное затя-
гивание сроков проверок, сложный порядок обжа-
лования решений налоговых инспекторов.  
По итогам встречи было решено, что представите-
ли налоговой службы и бизнес-ассоциации напра-

вят в Министерство экономики КР свои предложе-
ния по упрощению процедуры налоговых проверок 
субъектов предпринимательства. 

Бизнес и ГНС сотрудничают в сфере налоговых проверок 
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МДС организовал встречу по 
обсуждению действующего По-
рядка вывоза с территории КР 
и ввоза на территорию КР руд, 
концентратов и отходов, со-
держащих драгоценные метал-
лы и сопутствующие извлекае-
мые металлы.  
 
Встреча прошла с участием пред-
ставителей ОсОО «Казахмыс Голд 
Кыргызстан», ОАО «Кыргызалтын», 
Центральной научно-
исследовательской лаборатории 
ОАО «Кара-Балтинский горноруд-
ный комбинат» и генерального ме-
неджера представительства ALS 
Inspection UK Ltd. 
 
Позже, 22 сентября, Министерство 
экономики и отдел промышленно-
сти, топливно-энергетического ком-
плекса и недропользования Аппа-
рата Правительства КР провели 
совещание по вопросам, поднятым 
МДС и ОсОО «Казахмыс Голд Кыр-
гызстан» относительно Порядка 
вывоза и ввоза на территорию КР 
руд, концентратов и отходов, со-
держащих драгоценные и сопут-
ствующие металлы, а также по при-
нятию проекта Правил сноса зеле-
ных насаждений  с расчетом ком-
пенсационной стоимости, разрабо-
танных Институтом леса НАН КР.   
 
По результатам совещания решено 
разработать и внести на рассмот-
рение Правительства поправки в 
Порядок ввоза/вывоза, а также про-
ект  Правил сноса зеленых насаж-
дений с целью разрешения подня-
тых компанией вопросов. 

Обсужден Порядок      
вывоза руд и                  
концентратов 

Представители МДС и Министерства экономики КР обсу-
дили проблемы горнодобывающих компаний, связанные с 
вырубкой арчи.  
 
Временные правила на разрешение вырубки утратили силу с 1 
марта 2015 года. Сложившаяся ситуация может привести к оста-
новке производственных процессов в этих компаниях. Ранее МДС 
обратился в Государственное агентство охраны окружающей сре-
ды и лесного хозяйства при Правительстве КР с просьбой иници-
ировать нормативный правовой акт, согласно которому возможно 
осуществление вырубки особо ценных (ореховых и арчовых) дре-
весных пород в КР.  
 
По итогам встречи решено подготовить проект постановления 
правительства, который бы разрешил эту ситуацию до внесения 
поправок в Закон о лицензионно-разрешительной системе. 

Решаются проблемы с вырубкой арчи  

В связи с возникновением многочисленных проблем, свя-
занных с трансформацией земельных участков для целей 
недропользования, МДС организовал встречу  представи-
телей Государственного агентства по геологии и мине-
ральным ресурсам при Правительстве КР с недропользова-
телями для выработки согласованных мер по решению зе-
мельных вопросов.  
 
В долгосрочном плане будет разработан проект поправок в Зе-
мельный кодекс, Закон о трансформации и другие нормативные 
акты.  
 
В краткосрочном же плане решено разработать проект распоря-
жения Правительства КР, который рекомендовал бы уполномо-
ченным госорганам и МСУ принимать меры по предоставлению 
во временное пользование и трансформации земельных участ-
ков, необходимых для недропользования, в земли промышленно-
сти, транспорта, связи, обороны и иного назначения. 

Рассмотрены вопросы трансформации земель 

Заместитель исполнительного директора МДС Аскар Сы-
дыков и юрист Улукбек Турдубеков приняли участие в со-
вещании по вопросам трансформации земель, предостав-
ленных для недропользования.  
 
Встреча состоялась в Министерстве юстиции КР.  Для осуществ-
ления своей деятельности на предоставленных земельных участ-
ках недропользователи вынуждены трансформировать эти земли 
в соответствующие категории. Однако процедура трансформации 
земель, ввиду ее сложности, может длиться годами, что затруд-
няет деятельность недропользователей.   
 
В связи с этим, Министерство экономики, МДС и Кыргызская гор-
ная ассоциация предложили внести поправки в земельное зако-
нодательство, которые бы  предусматривали, что земли, предо-
ставляемые под недропользование (в том числе под инфраструк-
туру недропользования), не будут трансформироваться в иные 
категории земель. 



 

 

МДС принял участие в презентации проекта 
кодекса JORC для Кыргызстана (с документа-
ми по созданию комитета можно ознако-
миться на сайте МДС).   

 
Проект кодекса JORC, 
разработанный для Кыр-
гызской Республики груп-
пой экспертов, был пред-
ставлен Кыргызской гор-
ной ассоциацией. Обсу-
див проект кодекса, 

участники встречи решили собрать замечания и 
предложения в течение двух недель.  
 
В рабочую группу, созданную при Министерстве 
экономики КР, входят представители министер-
ства, Госгеологии, бизнес-сообщества, в том чис-
ле МДС,  и эксперты – разработчики проекта. 

Заседание рабочей группы по JORC 

МДС принял участие в ежегодном круглом сто-
ле по усилению государственно-частного диа-
лога.  

В мероприятии, организованном Секретариатом 
Совета по развитию бизнеса и инвестициям при 
Правительстве КР при поддержке Международной 
финансовой корпорации (IFC) и Германского обще-
ства по международному сотрудничеству (GIZ), 
участвовали представители бизнес-ассоциаций, 
государственных органов, международных органи-
заций и региональных инвестиционных советов.  
 
Участники рассмотрели проблемы региональных 
советов, определили меры по усилению их потенци-
ала. Определены вопросы, которые необходимо 
рассматривать на региональном уровне, а какие 
необходимо выносить на национальный уровень. 
Участники круглого стола обсудили предложения 
бизнес-сообщества для включения в план работы 
Совета на 2016 год, а также повестку дня декабрь-
ского заседания Совета.  
 

Улучшая государственно-частный диалог 
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В офисе МДС прошла фокус-группа "Проблемы 
законодательства в ресторанном и гостинич-
ном бизнесе HORECA (HoReCa — Hotel, Restau-
rant, Cafe/Catering), организованная представи-
телями ОБСЕ в рамках проекта «Системный 
анализ регулирования» (САР).  
 
Организаторы встречи ознакомили представителей  
гостиничного бизнеса с проектом «Системный ана-
лиз регулирования». Участники встречи обсудили 
основные проблемы гостиничного бизнеса. Инфор-
мация будет использована Отделом по регулятив-
ной реформе, рабочим органом проекта САР, для 

выработки рекомендаций для нормативных право-
вых актов (НПА), регулирующих предприниматель-
скую деятельность. Рекомендации будут направле-
ны в Совет по регулятивной реформе, который воз-
главляет Премьер-министр КР. 

 
 
Следующая фокус-группа будет по-
священа работе по каждому норма-
тивному правовому акту, с которым 
работают представители HORECA. 

Обсуждены правовые проблемы  ресторанного и гостиничного бизнеса 

Законодательство по привлечению 
квалифицированных специалистов 
нуждается в изменении  
В Агентстве по продвижению инвестиций при 
Министерстве экономики КР (АПИ) состоялась 
встреча с участием директора АПИ Алмаза 
Сазбакова, представителей Министерства 
экономики КР, юристов фирмы «Каликова & 
Ассошиэйтс» и юриста МДС.  
 
Обсуждена ситуация по изменениям законодатель-
ства в части нераспространения квотирования на 
привлечение высококвалифицированных специали-
стов.  Председатель АПИ сообщил, что Премьер-
министр КР также предлагает не применять квоти-
рование на привлечение таких специалистов, в свя-
зи с чем предлагается внести изменения в разрабо-
танный пакет документов.  

http://www.ibc.kg/ru/news/ibc/1369_proekt_kodeksa_jorc_budet_obsuzhdatsya_rabochei_gruppoi_v_ministerstve_ekonomike_kr


 

 

Голос бизнеса                                                                                            Ежемесячный бюллетень | Сентябрь 2015 

Международный деловой совет                                                                                                                                                              стр. 6 

МДС принял участие во встрече 
Премьер-министра КР Темира Са-
риева с предпринимателями, при-
уроченной ко Дню предпринимате-
ля  Кыргызской Республики.  
 
Поздравляя предпринимателей с про-
фессиональным праздником, Темир 
Сариев отметил, что отношения биз-
неса и государства должны строиться 

на равноправном диалоге. Глава Пра-
вительства сообщил о наиболее круп-
ных инвестиционных национальных 
проектах, реализуемых в стране.  
 
Министр экономики Олег Панкратов 
вручил награды предпринимателям за 
значимый вклад в социально-
экономическое развитие Кыргызской 
Республики. 

Премьер-министр поздравил предпринимателей                                                              
с профессиональным праздником  

МДС принял участие в гала-
открытии фестиваля немец-
кой кухни, который состоялся 
в отеле Golden Tulip Bishkek с 
участием послов, ведущих 
бизнесменов и менеджеров 
международных компаний.  
 
C 23 сентября по 6 октября прохо-
дил первый этап фестиваля – Дни 
немецкой кухни. Посол Германии 

в КР доктор Петер Рудольф 
Шольц торжественно открыл фе-
стиваль. Проведение фестивалей 
- большой проект отеля, который 
продлится около года и будет про-
ходить при поддержке посольств. 
Раз в два месяца в течение двух 
недель повара отеля будут пред-
ставлять кухни разных стран – 
Китая, Кореи, Франции, Германии, 
Турции, Индии. 

Открытие фестиваля немецкой кухни 
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В Музее воды, открытом на базе Кыргызского 
национального аграрного университета (КНАУ) 
имени К.И. Скрябина, состоялась передача 
установки GRUNDFOS SQ Flex - практической 
модели, работающей от солнечной панели.  
 
Инжиниринговая компания Community International 
Consulting (CIC), официальный дилер GRUNDFOS, 
подарила насосную установку GRUNDFOS SQ Flex, 
работающую от солнечных панелей и имеющую ав-
томатическую систему управления в качестве де-
монстрационного образца систем водоснабжения, 
работающих от возобновляющихся источников энер-
гии. 
 
GRUNDFOS SQ Flex – экологичное решение для си-
стем водоснабжения, а в случае музея – демонстра-
ционный фонтан, работающий от солнечной энергии 
посредством накопления воды в заполненном резер-
вуаре. Установка продемонстрирует студентам ра-
боту инновационных мировых систем не на картин-
ках и в книжках, а на практике. GRUNDFOS SQ Flex 
применяет магнитный двигатель, который обеспечи-
вает эффективное использование природной энер-
гии.  
 

Насосная си-
стема предла-
гает отличное 
решение для 
водоснабже-
ния в отдель-
ных областях, 
где ощущает-
ся нехватка 
воды, а энер-
гообеспечение 
отсутствует 
или ненадежно. Еще в 2004 году в рамках проекта 
ПРООН в Кыргызстане были установлены более 
пятидесяти систем GRUNDFOS SQ Flex во всех ре-
гионах Кыргызстана.  
 
Идея водного музея зародилась еще в 2011 году у 
представителей общественного объединения 
«Акмена». С 2012 года поддержку оказывали Центр 
ОБСЕ, программа малых грантов ГЭФ/ПРООН, 
GRUNDFOS и  ОсОО CIC, а также ряд других пред-
ставителей частного сектора. С Кыргызским нацио-
нальным аграрным университетом (КНАУ) имени 
К.И. Скрябина был подписан ряд меморандумов по 
дальнейшему развитию вуза.  

GRUNDFOS SQ Flex - инновационная демонстрационная модель                          
для студентов 

Менеджер по инциативам МДС Мээрим Матку-
лова  посетила День открытых дверей в ESCA 
(Европейской школе Центральной Азии).   
 
У родителей и детей была отличная возможность 
пообщаться со старыми друзьями, а также встре-
титься с новыми учителями. Преподаватели подго-
товили для родителей презентации об образовании 
в ESCА.  Родители с детьми посетили мастер-
классы и послушали выступление джаз-группы 
«Соленые орешки». 

День открытых дверей в ESCA 
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МДС принял участие в церемонии официально-
го открытия ЗАО «Лизинговая Компания Кыр-
гызстан» (Ijara Company Kyrgyzstan), которое 
состоялось 29 сентября.  

 
ЗАО «Лизинговая компания Кыргызстан» была заре-
гистрирована в 2014 году.  
 
Это первая лизинговая компания в Кыргызстане, 
предоставляющая лизинг по исламским принципам 
финансирования (Ижара) для малого и среднего 
бизнеса и корпоративного бизнес-сектора на приоб-
ретение основных средств - оборудования, спецтех-
ники, транспортных средств и т.д. 
 
Учредителями ЗАО «Лизинговая компания Кыргыз-
стан» являются Исламская корпорация по развитию 
частного сектора, принадлежащая группе компаний 
Исламского Банка Развития и компании Kazakhstan 
Ijara Company, Tredstone Investment Advisory LLC и 
Eurasian Group AG. 

Общий капитал предприятия составляет 4100000 
долларов США. Своей миссией лизинговая компа-
ния считает предоставление высококачественных 
услуг и продуктов с учетом потребностей клиентов, 
придерживаясь стандартов и норм Шариата. 
 
ЗАО «Лизинговая компания Кыргызстан» является 
универсальной компанией, которая работает во всех 
отраслях экономики и предоставляет широкие воз-
можности лизинга для юридических лиц и индивиду-
альных предпринимателей. А исламские принципы 
ведения бизнеса позволяют предоставлять выгод-
ные условия для клиентов. 
 
Экономические выгоды предприятия должны рас-
пространяться на такие цели, как общественное 
благосостояние, обеспечение полной занятости 
населения и.т.д. Получение дохода только за счет 
предоставления ссуды и взимания процента запре-
щено законами Шариата. 
 
Более подробная информация на сайте: 
www.ibc.kg . 

Официальное открытие Лизинговой Компании Кыргызстан  
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Адрес:  
Кыргызская Республика, 720011,  г. Бишкек  
ул. Абдрахманова, 191, Хаятт Ридженси Бишкек  
офисы 113-114  
Тел: (312) 623801, 663679 
Факс: (312) 623394 
Эл. почта: office@ibc.kg, ibc.kyrgyzstan@gmail.com 
Вебсайт: www.ibc.kg 

 

По вопросам вступления в МДС, пожалуйста, об-

ращайтесь к Минаре Иманбековой,  менеджеру 

МДС по корпоративным связям: corporate@ibc.kg  

 

Если у вас есть информация для размещения 

в бюллетене «События МДС», обращайтесь к  

Лидии Савиной,  редактору бюллетеня и журнала  

«Инвестиции сегодня»: lidia.savina@gmail.com 

Наши контакты 


